



Landgericht Mönchengladbach, 41016 Mönchengladbach

09.02.2017

An die
Vertreter der örtlichen Presse

Bearbeiter
Jan-Philip Schreiber
Durchwahl
02161 276-257

Pressemitteilung

Präsident des Landgerichts a.D. Dr. Ulrich Firnhaber verstorben

Der langjährige Präsident des Landgerichts Mönchengladbach Dr. Ulrich Firnhaber ist am 30.01.2017 in Meerbusch verstorben.

Dr. Ulrich Firnhaber wurde am 08. Februar 2017 nach einer bewegenden Messe in der Versöhnungskirche im engsten Familien- und Freundeskreis auf dem Friedhof Meerbusch-Strümp beigesetzt. Mit Dr. Ulrich Firnhaber, der die Justiz im Landgerichtsbezirk Mönchengladbach über viele Jahre entscheidend geprägt hat, ist eine große, beeindruckende Richterpersönlichkeit von uns gegangen.

Der am 09.10.1925 in Hamburg geborene Dr. Ulrich Firnhaber wurde am 01.06.1955 zunächst als Assessor, ab dem 15.09.1956 als Gerichtsassessor im Bezirk des Landgerichts Köln angestellt. Am 01.01.1958 wurde der dort zum Landgerichtsrat ernannt. Von Februar 1957 bis November 1962 war Herr Dr. Firnhaber persönlicher Referent des Justizministers Flehinghaus. Am 01.01.1961 wurde er im Justizministerium zum Oberregierungsrat ernannt. Am 09.11.1962 kehrte er zurück in die rechtsprechende Justiz und wurde zunächst zum Landgerichtsrat am Landgericht Düsseldorf, am 01.04.1964 zum Oberlandesgerichtsrat am Oberlandesgericht Düsseldorf ernannt. Zum 01.07.1972

Dienstgebäude und
Lieferanschrift:
Hohenzollernstraße 157
41061 Mönchengladbach
Telefon 02161 276-0
Telefax 02161 276-200
Pressestelle@lg-
moenchengladbach.nrw.de
www.lg-
moenchengladbach.nrw.de
Öffentliche Verkehrsmittel:
mit Linien 001, 002 bis Halte-
stelle Landgericht



übernahm Dr. Ulrich Firnhaber als Präsident die Leitung des Landgerichts Mönchengladbach.

Seite 2 von 2

Diese Aufgabe füllte Herr Dr. Firnhaber bis zu seiner Pensionierung mit Erreichen der Altersgrenze am 31.10.1990 über einen Zeitraum von mehr als 18 Jahren mit großem Engagement und Verantwortungsbewusstsein aus. Durch seine außerordentlichen Fähigkeiten und sein besonderes Pflichtgefühl hat er das Landgericht geprägt und sich als Richter und als Behördenleiter hohes Ansehen erworben.

Nach seiner Pensionierung 1990 bekleidete er das Amt des Direktors der Rechtsabteilung der Treuhandanstalt, die nach der Wiedervereinigung die Staatsbank der DDR abwickelte. Daneben war sein ehrenamtliches Engagement beispielgebend. Er gründete den Landesverband Nordrhein-Westfalen der Deutschen Multiplen Sklerose Gesellschaft. Für seine Verdienste um diese Gesellschaft wurde Dr. Ulrich Firnhaber das Bundesverdienstkreuz erster Klasse verliehen. Dr. Ulrich Firnhaber wurde auch als Rechtsritter des Johanniterordens geehrt.

Das Mitgefühl aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Landgerichts gilt seiner Familie.

Mit freundlichen Grüßen

Jan-Philip Schreiber